
順番 質　　　問　　　項　　　目 答　弁　者

1 伊藤議員 町長選挙に向けての考えは 町　長

2 畑地議員 自然学校を直営で運営するねらいは 町　長

3 鵜野議員 新たな農業所得対策は必要 町　長

4 長野議員 町民と双方向のまちづくりを② 町　長

5 長野議員 「樹液づくりの町構想」の推進 町　長

6 篠原議員
安倍元首相国葬時における半旗掲揚の理由は何
か

町　長

7 篠原議員 留萌本線廃止後に移動の自由は確保されるのか 町　長

8 篠原議員 マイナンバーカードは町民を幸せにするのか 町　長

9 上野議員 高穂スキー場の活用 教育長

10 上野議員 沼田町の少子化と親への支援を 町　長

11 久保議員
商工会は『お買い物アプリ地図』で、がっち
り。

町　長

質 問 者

令和４年第４回定例会は、１２月１５日～１６日までの予定です。

お問合せ先：沼田町議会事務局

１２月１５日 10：00～ 一般行政報告（町長）・教育行政報告（教育長）
13：00～ 一般質問（１１件）

●中途からの入場、中途退場もできますので、お気軽に傍聴下さい。

●議場は役場３階です。ふれあいからエレベーターをご利用下さい。

●体調に不安のある方は、傍聴をご遠慮下さい。

●ふれあい１階ロビーでも、議会のテレビ中継がご覧いただけます。

●ライブ配信は途中で映像が途切れる場合があります。その際は時

間をおいてから再度「北海道沼田町議会」で検索して下さい。

本定例会でYouTubeにより試験的にライブ配信を実施します。

来場することが困難な方は是非「北海道沼田町議会」で検索してご覧下さい。



10：00  ー YouTubeライブ配信開始 ー
今年最後の定例会が開催！
▽決算特別委員会の報告

20２１年度決算を、議会はどう評価したか？
総務民教建設常任委員会・飲酒運転根絶条例発議！
▽町長・教育長の行政報告
町長と教育長が語る、今の沼田町の現状報告！

― 休憩 ―

1：00  ▽一般質問

高い理想を掲げた４年間、町長が残した課題は？
ほ完の意味？自然学校の運営を直営するねらいとは、
スケジュールに遅れは無いのか？
キワードは所得確保、アグリファームは順調なのか、
１年目２年目と終わった成果と次年度への対応は？
場の雰囲気作りが肝要、双方向のまちづくりへ。
がっ校で学べない樹液づくり、メープルシロップの効果とは。
半旗掲揚は少数ではないか、町民への経過説明を。
端数切捨にしてはいけない！ＪＲ留萌本線のその後とマイ
なンバーカードの推進目的を聞く。
いっしんされたスキー場の主役は子どもたち、利用促進へ。
沼田の少子化と子育て支援を。
田んぼ・山・川があるのは地図だがお買い物アプリ地図とは。
町を仮想空間（メタバース）にして商店街活性化を！

― 以降は議案審議 ―

に本の条例議案と、
行政からの補正予算審議を行います。
これら議場をガラス張りで配信、
うつし出される議論と採決現場。

― 配信休止 ―

チャンネル登録ヨロシクお願いします！
北海道沼田町議会
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折り込みチラシです

＊会期は翌日の１６日までですので、
上記の時間帯は議 論の進捗によって
伸び縮みしますことをご了承ください。

議会ライブをネット
でも見れる！

傍聴希望なら
Ｇo to 議会10

検索は
そのまま

午前

午後



令和４年 第４回沼田町議会定例会  一般質問要旨  

 

【町長】 

 

通告順 １ 
質問 

議員 
伊藤議員 

質問 

項目 
町長選挙に向けての考えは 

質問 

内容 

 

 令和元年５月に町民の期待を一身に受け横山町政がスタートしてから

４年を迎えようとしています。 

 その間、持続可能なまちづくりに加え、子どもたちが夢と希望を持ち、

誇りを持てるふるさと創造をオール沼田の掛け声とともに推進し、取り組

まれてきました。  

 突然の新型コロナウイルスの発生に伴い、感染拡大の防止策を講じなが

ら、コロナ禍の福祉向上対策や町の活性化事業を積極的に取り組まれたこ

とは、町民に高い評価を受けていると感じています。  

 高穂スキー場の更新や高齢者住宅の建設、まるごと自然体験プロジェク

トなど公共施設への投資や関係人口拡大に向けた取り組みをされてきた

一方、ＪＲ留萌本線存廃の議論で町長は断腸の思いの中、決断され、ひと

つの区切りとして廃止が決定しました。 

 この４年間は、横山町政の基盤づくりの期間であったと考えています。

その基盤をもとに町を活性化させ、新たな公共交通体制の政策を打ち出す

のが、横山町政の責務であり、町民が期待する所だと考えています。  

任期満了に伴う町長選挙に、町の発展のため続投を望む声が多く聞かれ

るが、４月の町長選挙に対しての考えを聞きたい。  



 

 

【町長】 

通告順 ２ 
質問 

議員 
畑地議員 

質問 

項目 
自然学校を直営で運営するねらいは  

質問 

内容 

  

一般行政報告によると、令和５年度からオープンする自然学校について

は、専門的人材が育成されるまで直営管理して事業を行うとあった。６月

の全員協議会では計画説明を受け、指定管理を前提に進めているとの報告

があったばかりであるが、方針を変えた理由の中に人材育成などがあるな

ら、当初からハードルを上げすぎて計画立案をしていたのではないか。３

年間の準備期間と合わせて進捗状況に遅れが生じていないのか、そして地

域連携が出来る環境整備が進んでいるのか聞きたい。  

 

町長 

①  森あそびサポーターに登録した方への周知は現在も定期的に行って

いたのか。 

 

②  年間スケジュールで示したアクティビティでの集客数とリピーター

数は何人いたのか、ＳＵＰやサイクリングは実施出来たのか。  

 

③  人材育成を含め、町の直営によって計画している事業内容と予算組

に変更点はあるのか。 

 

④次年度からほろしん温泉の指定管理が変わる予定ですが、グランピ 

ングが出来るプライベートキャンプ場とオートキャンプ場の関係は、

直営と指定管理に分かれることになります。顧客層の住み分けは出来

るのか。 









 

 

【町長】 

 

通告順 ３ 
質問 

議員 
鵜野議員 

質問 

項目 
新たな農業所得対策は必要 

質問 

内容 

 

 この４年間は「コロナ対策」を行いながらの事業執行という事で、ご苦

労を掛けた年となりました。 

そうした中でも、やはりコロナの影響で、十分に事業効果が得られなか

った事業も複数見受けられます。  

その一つに、ぬまたアグリファーム運営事業がありますが、現況２年目

を終えようとするがその成果についてと、農業の所得向上対策について聞

きたい。 

 

１．アグリファーム事業の状況はどうか。  

予算額に対して執行額は 

次年度はどの様に改善するのか 

２．農業の所得向上対策事業は機能しているのか。  

利用者戸数と執行額は 

時代に即した新たなメニュー、取り組みが必要と考えるがどうか 



 

 

【町長】 

通告順 ４ 
質問 

議員 
長野議員 

質問 

項目 
町民と双方向のまちづくりを② 

質問 

内容 

 

私は、令和２年３月、第１回定例会において、「町民と双方向でオール

沼田のまちづくりを」について一般質問した。双方向型の懇談会などによ

る町民が誇りを持てる沼田の創造をどのように考え、行うか町長の本気度

を聞きたい旨の質問に対して、町長は、「本気です。その上聞く耳を持っ

て意向を確認して出来ることから取り組んでいきたい。（中略）ワークシ

ョップ形式も取り入れて行きます」と答弁された。  

あれから３年、コロナ禍が、全世界に吹き荒れ、対面ができない期間は

確かにあったことは理解できる。しかし、コロナ波の合間を縫って、ふる

さと創造懇談会やＪＲ留萌線の説明会などは開催されてきた。  

その中で、町民の参加が極めて少なかったのはコロナ禍だけが原因では

ない。ふれあいやゆめっくるの懇談会では、「議員と町職員以外の町民は

ほとんどいない」と参加者から指摘される場面もあった。参加者が少ない

原因は次のように考えられる。 

 

・町民が役場に対して取っ付きづらいイメージがあり足を運びづらいの

ではないか。 

・一般町民が質問することは余程の勇気がいることであり遠のくのでは

ないか。 

・事後報告ばかりで意見を出しても町民の声が反映されないので行かな

くなった。 

 

この事を解決する方策として、職員を各グループに１名ずつ配置したワ

ークショップ形式が有効と考える。町長、課長クラスの説明の質疑後にグ

ループごとの質問コーナーを起こし、町民参画の場面を設定する。まとめ

は、職員または互選によるリーダーが務め、状況によって取り上げて発言

してもらう。 

わが町の町づくりにはワクワクしたい。懇談会の積極参加を通して町づ

くりの手ごたえを感じた町民は、仲間を増やしリピーターとなる好循環が

期待できる。様々な意見が湧き出る可能性はあるが恐れてはならない。職

員も今以上に手ごたえを感じ、働く喜びが湧き、好結果、好循環につなが

るのではないか。  

その姿勢こそが双方向の町づくりへの大きな一歩になると確信する。  

町長の聞く耳を大事にした考えを聞きたい。 



資料 1  従来型：整然と効率的に進めることが出来る 

いらすとや画像より 
 

 



資料 2  
ワークショップ型：格段に発言しやすい 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いらすとや画像より 



 

資料 3 ふるさと創造懇談会ワークショップ型の（例） 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆ワークショップ 

10分 

◆まとめ交流   

10分 

 

 

◆全体を通し   

て 10分 
 

 

 

全員が発言することで町づくりへの 

参画意識が高まる→また来たい！！ 



 

【町長】 

通告順 ５ 
質問 

議員 
長野議員 

質問 

項目 
「樹液づくりの町構想」の推進 

質問 

内容 

 

私は、本年２月～４月、沼田町のご理解を頂き、田島公園において、イタ

ヤカエデの樹液採取調査研究を行った。メープルマイスター加藤京子氏、森

遊びサポーター大竹将太氏の指導の下、採取した樹液からメープルシロップ

作成を通しその魅力に取りつかれた。 

大地の恵みがたっぷり詰まったメープルシロップには、カルシウムやマグ

ネシウム、亜鉛、カリウムなど日本人に不足しがちなミネラルをバランスよ

く含んでおり、さらにビタミン、アミノ酸、タンパク質、有機質も含まれて

おり、はちみつなど他の甘味料に比べると栄養価が高い上に、低糖質なので

低カロリーなのも特徴の一つだ。また、メープルシロップは煮詰める過程で

殺菌され、着色料や添加物も含んでいないため乳幼児に与えても安心だ。６

７種類ものポリフェノールも含まれ抗酸化作用が強く、活性酸素を取り除く

働きがあり、しみやそばかすなど紫外線による活性酸素を取り除く美肌効果

や、血流を良くするなどの効果が期待できる。【出典：甘いモノ好きにおス

スメ！メープルシロップのアンチエイジング効果♪ | メガロスブログ－カ

ラダに効くトピックス－ (megalos.co.jp)】 

本町の大きな資源であると考える。しかし、カナダ産に比べ、国内産（大

沼、占冠など）は、高額という欠点がある。 

そこで自然学校や民間とコラボした「樹液づくりの町構想（私案）」を以

下に提案する。町長の前向きな回答を聞きたい。 

１ 量産のための必須条件、カエデの森計画の推進  

・樹液採取のための太さ２０ｃｍ以上のカエデの木になるには３０～４０

年かかるが、躊躇せず、今取り掛かることで未来が拓ける。 

・少なくとも２００本のカエデの森の傾斜地が理想であり、国内にはない

チューブシステムにより効率的な樹液採取が可能となり、数年で採算が取

れる可能性あり。（加藤氏） 

・将来的にはメープルボイラー等の設備投資が必要。(大沼流山牧場数百万

円) 

・道内では、大沼、占冠がカエデ樹液に、美深がシラカバ樹液の先行例か

ら学べる。 

２ その他の採取で時を稼ぐ（案）  

・町内外に公募するカエデの木のオーナー制度の展開。（体験または樹液通

信販売） 

・期間限定で、「樹液と雪中米のセット」の現地販売で人を呼び込む。  

・ほろしんの森を活かす「メープル体験＆冬のイベントツアー」の展開  

・冬の田島公園祭り「メープル体験＆冬のイベントツアー」の第二会場の

位置づけ。 

https://www.megalos.co.jp/blog/archives/1932
https://www.megalos.co.jp/blog/archives/1932
https://www.megalos.co.jp/blog/archives/1932


資料 1 沼田産メープルシロップ（原材料:田島公園イタヤカエデ） 
 

 

 
 



資料 2 樹液採取 2月末～4月初め   5％以下まで数時間の煮詰め作業 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



資料 3 チューブシステム導入（日本国内にはない）による効率化で低コストが期待 

            ケベックメープルシロップ生産者協会 HP画像:カナダ 



 

 

【町長】 

 

 

通告順 ６ 
質問 

議員 
篠原議員 

質問 

項目 
安倍元首相国葬時における半旗掲揚の理由は何か 

質問 

内容 

 

前回定例会において安倍元首相の国葬に際し、半旗掲揚など弔意を示す

行為を行うのかについて質問をした。その際は、国からの指示がない段階

であり周辺の状況を見て判断するとの回答だった。その回答を半旗掲揚な

どが大勢派であれば沼田町もそれに従うという意味であると解釈したが、

実際には実施した自治体が少数であったにも関わらず沼田町は半旗掲揚

を行った。情報収集はどのように行ったのか、それを判断材料としたのか。 

報道によると個人的には反対だが町として実施の判断をしたという自

治体もあったとされる。横山町長自身は安倍元首相の国葬を行うことにつ

いてどのように考えたのか。 

沼田町も「町」として判断したということだが、国が行うことに町は従

わなければならないとする根拠があるのか。明らかに反対の意思を持つ町

民もいる中で、町長は実施する判断に至った経過を町の構成員である町民

に対して説明する必要があると考えるがどうか。 



 

 

【町長】  

 

通告順 ７ 
質問 

議員 
篠原議員 

質問 

項目 
留萌本線廃止後に移動の自由は確保されるのか 

質問 

内容 

 

 ＪＲ留萌本線の問題は、存続に向けての活動から一転、廃止後の取組へ

とシフトしてしまった。１１月１１日に留萌市において鉄道事業の廃止届

け出に係る意見聴取の会が開かれた。これは国交省の出先機関である北海

道運輸局に対して意見を述べる機会であり、利害関係人として北の鉄路存

続を求める会の代表が、交通は基本的人権であり赤字だからといって鉄道

の廃止を決めるのはあまりに乱暴であるという意見を述べたと聞く。その

際沼田町の鉄道ルネサンス構想にも触れ、沿線自治体の声に耳を貸さない

道やＪＲの姿勢を批判している。その声を聞いて町長はどのように感じた

のか。 

 この１２月より空知中央バスが沼田線も含めて各路線において運行の

減便を始めた。その理由が運転手の確保困難と言うことであり、心配して

いた事態がさっそく起こった状況と言える。鉄道廃止後のバス転換には、

先行している地域でも交通費の上昇問題や路線の減便が起きており、バス

転換と言うだけでは決してうまくいかないことを示している。深川方面の

廃止までにはまだ３年の猶予がある。鉄道廃止バス転換だけを選択肢とせ

ず、鉄路の存続に粘り強く取り組むことも含め、あらゆる可能性を検討し

て町民の移動の自由を確保すべきではないかと考えるがどうか。 

 



 

 

【町長】 

 

通告順 ８ 
質問 

議員 
篠原議員 

質問 

項目 
マイナンバーカードは町民を幸せにするのか 

質問 

内容 

  

マイナンバーカード自体の申請に期限はないが、マイナポイント付与対象

となる申請期限が１２月末に迫り、最大２万円分のポイントがもらえるとの

宣伝文句が有名タレントの出演するＣＭで流される中、交付率はようやく５

割を超えたあたりで沼田町においても同様の状況にある。法律的には取得は

任意であるはずが、健康保険証を廃してマイナカードに統合するなど半ば強

制的な動きも生じている。医療現場からは業務負担が増えただけで紙の保険

証でも何の不自由もないのにと言う声が上がっている。 

 町においてもこの間再三に渡り広報チラシなどでカードの取得を促して

おり、イベント会場などでも申請窓口を特設するなどの取組をしてきた。町

民からは何度も勧められるのでいろいろ不安もあるけれど申し込んでしま

ったという声も聞かれる。 

 マイナンバーカード取得キャンペーンに莫大な予算を使ってようやく国

民の半分を超えたところであり、この財源を現在の異常な物価高騰対策や生

活支援に回せばどれだけ多くの国民に喜ばれたのかと想像すると、なぜ今こ

れほど必死になってマイナンバーカードを推進するのか非常に疑問を感じ

る。２万円を払ってでも国民にカードを持たせたい真の意図は国民の利便性

ではなく企業による個人情報の利活用にあるとも言われている。この状況は

町民だけでなく町職員にとっても幸せなことだと言えるのか。 

 誰１人取り残さない、すべての町民の幸せを目指すのが町政であるなら

ば、国の言うままに進めることが良いのか町長の見解を聞きたい。 



マイナ保険証導入後の医療現場の実態 
 

 

 

 

 

 

 

 

オンライン資格確認医療機関の４割で不具合 

 

 

 

紙の保険証の方が便利？ 
 

病院の受付はスムーズになるのか？ 

受付のカードリーダーが１台しかない診療所も多く、患者自身

が受付の都度顔認証もしくは暗証番号による操作が求められ

る。若者でも操作に２～３分かかり、機器に不慣れな単身高齢

者は補助が必要。むしろ受付業務が煩雑になり混乱する。 

治療歴がすぐわかって安心？ 

閲覧できる医療情報データは医療機関が毎月保険請求するレ

セプト情報を元にしており、更新されるデータは最速でも２カ

月前のもので実際の診療には役に立たない。 

・開業医など約１１万人が加盟する全国保険医団体連合会(保団連)アンケートより 

 １１月現在、顔認証付きカードリーダーを導入している医療機関・薬局の４割において、カードリーダーが起動しない事象が発生して

いる。大規模なエラーが出れば、医療現場は対処できずにパニックになる（本並省吾事務局次長）。紙の保険証廃止後にエラーが起きれ

ば患者に窓口で負担をお願いすることもあり得る。 

 根幹システムのぜい弱性。業者の人材不足が原因。 

●読み取り機に毎回並ばなければならない 

 （紙の保険証なら月に１回で並ぶ必要も無い） 

●顔認証以外は暗証番号忘れたら受付できない 

 （３回間違えると使えなくなる） 

●５年ごとに内部の電子証明書交換が必要 

●１０年ごとにカード自体を交換（18 歳未満は５年） 

 （手続きに１０日程度かかる） 

 

●無くしたら再発行に１カ月必要 

●他人が使うことができない＝認知症患者はどうするのか 

●在宅医療、訪問看護はどうするのか 

 

問題点が山積！ 

北海道社会保障推進協議会の提供資料より作成 



 

 

【教育長】 

 

通告順 ９ 
質問 

議員 
上野議員 

質問 

項目 
高穂スキー場の活用 

質問 

内容 

  

 高穂スキー場を教育にどの様に活用するのか？  

 沼田町の子供、小学生、中学生、そして認定こども園の子供達が全員冬の

スポーツが出来る町にすべきと思うがどの様に考えているのか伺いたい。  

 

 １．スキーレンタルの補助について  

 ２．スキー教室の補助について  

 ３．スキー場への送迎バスの運行について 



 

 

【町長】 

 

通告順 １０ 
質問 

議員 
上野議員 

質問 

項目 
沼田町の少子化と親への支援を 

質問 

内容 

  

 全国的に出生率が下がって大きな問題となっています。  

 沼田町でも新生児が今年は少なく５人で、４月からは２人と聞きました。 

 赤ちゃんが少ないと認定こども園、学校の運営にも大きな影響が出ると思

いますがどの様に考えていますか？  

 例えば山村留学のような取り組みをするとか、また、入学前の幼児の家庭

には水道料を無料にするとか、さらにオムツも無料にする等、子育て中の親

達に寄り添う事が大切と思うが考えを伺いたい。  

 



 

 

【町長】 

 

 

通告順 １１ 
質問 

議員 
久保議員 

質問 

項目 
商工会は『お買い物アプリ地図』で、がっちり。 

質問 

内容 

  

沼田町商工会は只今、歳末大売り出しの真っ最中です。さらに年が明けれ

ば、１月２日から観光情報プラザ前で初売り出し、新年福引抽選会、ミカン

まきなどが開催されます。この事業は昨年まではコロナであっても約５００

人の参加がありましたが、しかし、今年は半数以下の約２００人でした。沼

田町商工会の理事会はその原因は「ポイント・カードの換金がいつでも可能

になったから」もそうですが、主には「小売店の激減により、１月２日に初

売りをする小売店がほとんどいなくなった」ためと分析しました。つまり、

「初売りイベントは、多くの小売店の初売りと連携しないと意味が無い」の

です。おそらく沼田町商工会の初売り出しは、来年が最後になりそうです。 

 

 資料①を見てください。ここ数年で、多くの町内店舗が閉店しました。役

場も多くの事業で支援してくれていますが、結果に結びついていないようで

す。 

 

 資料②を見てください。産業創出課の課長も参加した沼田町商工会の理事

会で、自宅のパソコンやスマホから小売店や料飲店が利用できる『お買い物

アプリ地図』が効果的と話し合いました。さらに商工会長は、「アバターに

よる仮想空間＝メタバースが必要であり、やるなら今すぐ。時期は新年度が

限界で、それを過ぎると、他市町に先にやられて二番煎じになると、効果は

無くなる。」と発言されました。会長の提案のように沼田町らしく一気にハ

イ・スペックの仮想空間を作るべきなのか、まずはどなたでもチラシをクリ

ックするように注文ができるユーザー・フレンドリーなシステムから始める

べきなのか、手法は議論されましたが、準備が急がれるとの意見の一致をみ

ました。 

 

 資料③を見てください。ＪＲ留萌線の廃線後に近隣の町へ巡回バスが運行

しても今のままでは購買は流入より流出の方が多くなりそうです。試されて

いるのは沼田町商工会ですが、役場の商工会事業をより効果的にするために

は、小さな町ならではの個店ごとに寄り添ったきめ細やかさが必要です。  

問１．町長が考える「商店街の活性化」政策を説明してください。 

問２．町長は商工会の『お買い物アプリ地図』やメタバースを支援しますか。 



 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
資料①  

  

  

ありがとう！お世話になりました。 

ここ数年で廃業された沼田町

商工会のお店のみなさん。 

2000年の地図です。 

まだまだ商店街らしさ

が、ありました。 



 

 

 

 

 

更別村＠スマート・タウンなど先行事例も出てきています。      

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 
作りやすい＆使いやすい。 ネット上あるくらすウインドウ・ショッピング♪ 

チラシ風お買い物アプリ地図 

アバターによる仮想空間＝メタバース 

各店へのリアル入店の促し 

 

 

バーチャル沼田  
 

まずは、和風園の利用者に。 

●コロナ対策、 

●介護士の仕事の軽減 

●能動的な作業による健康の維持 

↑ 

システムができれば、全町民が使え

るのも同じコストです♪ 

これからの選ばれる老人ホ

ームの選択肢は、「個室でイ

ンターネットができるか？」が

重要です。 

資料②  

ネットから沼田町の商工会の全店の買い物ができるアプリ♪ 

ジュース、お菓子、野菜、薬、仏壇花、出前・・・・・・などなど。 

 

入店したことが

無い方が「お試

し入店」し、商品

が確認できる。 

『スノッピ新聞』

や商工会、女

性部、青年部、

夜高実行委員

会などのワン・

ストップ・ホー

ムページ。 

商店街だけでは

なく、ほたる館、自

然学校、スキー場

など町全部を！ 

地域活性化企業人制度の活用 



    

 

 

 

            

 

 

 

↑ 

購買の流出 
 

 

今こそ、『あるくらす』の商店街作りを。 

 

 

 

 

2021年度予算 ちょっと工夫 

賑わい活動拠点整備推進事業 各個店のカンバンのリニューアル＝町を歩きたくなる。 

行政ポイント事業 店をハシゴすれば、するほどポントが加算される。 

歩いて健康・食べて発見・巡ってにぎわい創出事業 山菜の時期に、全料飲店で、沼田町の山菜を使ったメニューでコンペ。 

商工業活性化サポート事業 全小売店に、簡単でもいいので１品づつオリジナル商品を作ってもらう。 

魅力アップぬまた活性化支援事業 店舗コーディネーターが、すべての店のレイアウトや陳列などをアドバイス。 

雪氷桜プロジェクト事業 毎年、季節外れの桜の満開を商店街の店先で同時に行う。 

 

 

 

ＪＲ留萌線の廃線後に、循環バスが運行しても購買は流入より流出の方が多くなりそう？ 

資料③  

沼田町 

妹背牛町 

大黒屋 

カーリング 

ペペル 

深川市 

コメリ 

病院 

居酒屋 

 

秩父別町 

ニコット 

ゆ＆ゆ 

ちっくる 

北竜町 

道の駅 

温泉 

ひまわり 

沼田らしいより各個店によりそったきめこまやかな事業♪ 

役場もいろ

いろしてくれ

ています♪ 


